

## 14th Biennial Conference of the European Community Studies Association-Canada



EUROPEAN COMMUNITY  
STUDIES ASSOCIATION CANADA

# REIMAGINING EUROPEAN INTEGRATION FOR A NEW POST-WAR ERA

## CALL FOR PAPERS

May 23-25, 2024  
OTTAWA, ONTARIO

Since Russia's invasion of Ukraine in February 2022, politics in the European Union (EU) and its member states has been dominated by the war at its eastern borders. Policies that respond to the war, including the provision of military support to Ukraine or attempts to secure energy independence from Russia, have overshadowed previous EU priorities such as the European Green Deal, the post-Covid economic reconstruction, or ambitions to build Europe's "strategic autonomy". Political conflict about relations with Ukraine and Russia has pushed public debates about contentious trade agreements, refugee and migration policy, the entrenchment of populism and Euroskepticism, or the democratic backsliding in several EU member states from media headlines and social media feeds.

The war has transformed EU politics in the short term, but it has also raised questions for the longer-term future of European integration. How does the EU seek to define its geostrategic role alongside global powers like the United States and China, as well as middle powers such as Canada? Which internal and external policies will define the EU in the next decade? How can the EU reshape relations with its eastern and southern neighbours? How does it deliver on the accession promise to Ukraine and Moldova? Will there be changes to the EU's institutional setup, including its democratic mechanisms and protections of human rights? How will (or should) the EU respond to calls for greater social and environmental justice, equity and diversity, or to address the colonial origins of European integration? Questions such as these force policy practitioners and scholars to reimagine European integration, and the answers that they find will define Europe's new post-war era.

The 2024 ECSA-C biennial conference will provide an interdisciplinary forum to explore these questions, as well as other topics in EU Studies. It will be an opportunity for members of the Canadian EU Studies community to reconnect with each other and with their peers from across the world.

We invite proposals for individual papers or for panels of 4-5 papers, by senior and junior scholars and practitioners, from Canada and elsewhere.

The conference will take place in a face-to-face format; conference languages are English and French.

Please submit your paper title and a short abstract (maximum 300 words) to [esca-c-2024@carleton.ca](mailto:esca-c-2024@carleton.ca).

When submitting a panel proposal, include a short description (maximum 300 words) and list participants and titles of their presentations.

The submission deadline is

**Friday, December 1, 2023.**

**14e conférence biennale  
Association d'études sur la communauté européenne - Canada (AECE-C)**



ASSOCIATION D'ÉTUDES SUR  
LA COMMUNAUTÉ EUROPÉENNE CANADA

## **Réinventer l'intégration européenne pour une nouvelle ère d'après-guerre**

### **Appel à communications**

23-25 MAI, 2024  
OTTAWA, ONTARIO

Depuis l'invasion de l'Ukraine par la Russie en février 2022, la politique de l'Union européenne (UE) et de ses États membres a été dominée par la guerre à ses frontières de l'Est. Les politiques qui répondent à la guerre, y compris fournir un soutien militaire à l'Ukraine ou les tentatives d'indépendance énergétique vis-à-vis de la Russie, ont éclipsé les priorités précédentes de l'UE telles que le Pacte vert pour l'Europe, la reconstruction économique post-Covid ou les ambitions d'"autonomie stratégique" de l'Europe. Le conflit politique sur les relations avec l'Ukraine et la Russie a relégué à l'arrière-plan médiatique les débats publics sur les accords commerciaux controversés, la politique des réfugiés et de la migration, l'enracinement du populisme et de l'euroscepticisme, ou le recul démocratique dans plusieurs États membres.

La guerre a transformé la politique de l'UE à court terme, mais elle a également soulevé des questions pour l'avenir à plus long terme de l'intégration européenne. Comment l'UE cherche-t-elle à définir son rôle géostratégique aux côtés de puissances mondiales comme les États-Unis et la Chine, ainsi que de puissances moyennes comme le Canada ? Quelles politiques internes et externes définiront l'UE dans la prochaine décennie ? Comment l'UE peut-elle redessiner ses relations avec ses voisins de l'Est et du Sud ? Comment tient-elle la promesse d'adhésion de l'Ukraine et de la Moldavie ? Y aura-t-il des changements dans la structure institutionnelle de l'UE, y compris dans ses mécanismes démocratiques et de protection des droits humains ?

Comment l'UE répondra-t-elle (ou devrait-elle répondre) aux demandes pour une plus grande justice sociale et environnementale, à l'équité et à la diversité, ou pour aborder les origines coloniales de l'intégration européenne ? Des questions telles que celles-ci obligent les praticiens de la politique et les universitaires à réimaginer l'intégration européenne, et les réponses qu'ils trouveront définiront la nouvelle ère d'après-guerre de l'Europe.

La conférence biennale AECE-C 2024 offrira un forum interdisciplinaire pour explorer ces questions, ainsi que d'autres sujets dans les études européennes.

Ce sera l'occasion pour les membres de la communauté canadienne des études européennes de se reconnecter entre eux et avec leurs collègues du monde entier.

Nous sollicitons des propositions de communications individuelles et de panels (4-5 communications), par des universitaires et des praticiens seniors et juniors, du Canada et d'ailleurs.

La conférence se déroulera en présentiel ; les langues de la conférence sont l'anglais et le français.

Veuillez soumettre le titre de votre communication et un résumé (maximum 300 mots) à [ecsa-c-2024@carleton.ca](mailto:ecsa-c-2024@carleton.ca).

Les propositions de panel doivent inclure une courte description (maximum 300 mots) et une liste des participants et titres des communications.

**La date limite de soumission est  
le vendredi 1 décembre 2023.**